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В Р Е М Я Т О Р О П И Т 
Прежде чем н а ч а т ь 

рассказ о строительстве 
пятой кислородной станции, 
проведем интервью нашего 
корреспондента с и. о. глав
ного энергетика комбината 
Владимиром Николаевичем 
Ермолаевым. 

— Владимир . Николае
вич, когда намечен ввод в 
действие новой кислород
ной станции? 

— По плану один блок 
пятой'кислородной станции 
должен дать кислород в 
.1978 году. Но мы рассчиты
ваем, что сумеем ввести в 
эксплуатацию блок уже в 
,1137,7 году. Конечно, мы от
даем себе отчет: это трудно. 
Но для комбината каждый 
месяц работы новой станции 
— огромное подспорье. Мы 
вынуждены торопиться, на 
это есть своя серьезные 
причины. 

— Расскажите, пожа
луйста, подробней о ва
ш и х планах? 

— Чтобы выполнить про
изводственную программу 
пятилетки по выплавке чу
гуна, нужно сделать две 
большие работы. Реконстру
ировать три доменных печи 
и подать первому блоку пе
чей доменного цеха кисло
род. Пятая станция и стро
ится для того, чтобы снаб
дить первый блок печей кис
лородом. В дальнейшем 
станция б у д е т снабжать 
кислородом и кислородно-
конверторный цех. 

— Какова будет произ
водительность новой стан

ции? 
— Мы рассчитываем, что 

в этой пятилетке станция 
будет давать в час около 
9Э тысяч кубометров кисло
рода. В этой пятилетке за
работают три блока. 

(Вдалеке от доменных пе
чей комбината, в районе ше
стого, седьмого листопро
катных цехов, строится кис
лородная станция. Это толь
ко говорится, в районе ше
стого, седьмого листопро
катных... На самом деле, 
•от выросших бетонных фун
даментов будущей станции 
и до этих цехов не так близ
ко. Местонахождение стан
ции выбрано не случайно. 
Здесь по расчетам специали
стов станцию ставить наи
более выгодно и по техниче
ским соображениям, и по 
финансовым. 

Работы на объекте управ
ление Бетонстрой и трест 
Мапнйтострой ведут в две 
смены. Время т о р о п и т . 
Строители понимают важ
ность этой работы и стара
ются сделать все как можно 
быстрее и с хорошим каче
ством. Только в прошлом 
месяце строители уложили 
свыше 860 кубометров бето
на. Уже в этом месяце — 
около 400 кубометров. Вы
росли над степью железобе
тонные колоны. Фронт работ 
на цехе компрессии воздуха 
предоставлен уже для мон
тажников. 

— Бригады работают по-
ударному, говорит мастер 
Виктор Васильевич Ильин. 

— Например, в прошлую 
смену бетонщики уложили 
103 кубометра бетона. Про
изводственный рекорд на 
этом объекте! Готовится 
фронт бетонных работ на 
складе перлита. На этом 
объекте надо уложить не 
одну сотню кубометров бе
тона. Работу здесь ведет 
бригада под руководством 
Василия Кирилловича Ко
ротких. На этот коллектив я 
надеюсь, бетонщики Корот
ких не подведут, сделают 
все, как надо. 

Бетонщики этой бригады, 
может, и не подведут, а вот 
заказчик их уже подводит. 

—• Мы не можем вовремя 
начать бетонные работы, хо
тя арматура связана и опа
лубка поставлена, — гово
рит бригадир Коротких. — 
Комбинат нам до сих пор не 
поставил 112 анкерных бол
тов. Хотя последние сроки 
истекли еще в апреле. 

Вот и получается, что ра
ботают строители с огонь
кам, на 20—30 процентов 
перевыполняют в среднем 
сменные нормы, а заказчик 
сдерживает их . -

— Если нам в ближайшие 
дни привезут болты, — го
ворит Коротких, — все ра
боты по складу перлита мы 
закончим за 8—9 дней и пе
редадим объект монтажни
кам. 

Что ж, дело, видимо, за 
управлением капитального 
строительства • комбината. 
Его задача снабжать стройку 
всем нужным. Ему и карты 
в руки. 

А. ДУДИН, 
начальник штаба 

«Комсомольского про
жектора» комбината. 

А. ВИНОКУРОВ. 

НА ПРАВОМ ФЛАНГЕ 
ПЯТИЛЕТКИ 

Во втором мартенов
ском цехе успешно не
сут трудовую вахту кол
лективы сталеварских 
бригад седьмой марте
новской печи. Только 
за первые десять дней 
мая ими выдано допол
н и т е л ь н о к плану более 
200 тонн стали. 

НА СНИМКЕ: одна из 
бригад передового аг
регата — подручные 
сталевара В. Н. ФЕДО
РОВ, А. В. ВЫДРЕН-
КОВ и сталевар Ю. Я. 
ГРИШИН. 

Фото Н. Нестеренко. 

НАМ ОТВЕЧАЮТ 

„ В е с ы 
и 

п р о и з в о д с т в о " 
По существу вопро

сов, затронутых в ста
тье «Весы и производст
во», опубликованной в 
газете «Магнитогорский 
металл» 24 апреля, со
общаю следующее: 

В статье правильно 
освещены вопросы необ
ходимости применения 
в доменном цехе автома
тического порционного 
ленточного дозатора. 

В соответствии с гра
фиком, утвержденным 
главным инженером 
комбината Ю. Яковле
вым, промышленные 
испытания десяти пор
ционных дозаторов на 
доменной печи № 5 дол
жны быть закончены в 
декабре 1976 года. 

Для этого указанным 
графиком руководству 
доменного цеха поруче
но в июне текущего го
да подготовить помеще
ние для размещения 
электрощита и щита 
КИП, а управлению 
главного механика в 
июле изготовить меха
ническую часть десяти 
порционных дозаторов. 
На ЦЛА возложейы ра
боты по лабораторной 
проверке электроизме
рительных приборов и 
приборов КИП (выпол
нено), лабораторной про
верке электроизмери
тельной схемы (выпол
нено), комплектации 
электронного оборудова
ния (выполнена), а так
же изготовление и на
ладка панелей КИП и 
электромонтаж, налад
ка и проведение испы
таний. 

Если работы, пору
ченные ЦЛА, выполня
ются в соответствии с 
графиком, то доменный 
цех и УГМ к выполне
нию возложенных на 
них работ еще не при
ступили, что может при
вести к срыву .испыта
ния системы в этом го-' 
ду. 

А. ЕВДОКИМОВ, 
заместитель главно

го энергетика. 

л е к т о р с к о й м о л о д ё ж и 
тывать . метбдику устного 
выступления. Он обращает 
особое внимание на содер
жательность и информатив
ность лекции, связь ее с 
жизнью, с конкретными де
лами и задачами коллектива 
цеха, отдела, комбината. За
мечает, что в лекции вызва
ло интерес у слушателей. 
Делает анализ ответов на 
воцрось! слушателей. На 
прослушанную лекцию пи
шется рецензия, которая 
нужна и начинающему лек
тору, и организации для то
го, чтобы иметь представле
ние о способностях молодо
го лектора. Так, лектор-на
ставник Г. П. Чикун прослу
шал и прорецензировал лек
ции своего подшефного P. X. 
Валеева, начальника смены 
листопрокатного цеха № 7, 
на темы: «Ускорение науч
но-технического прогресса— 
дело каждого - советского 
патриота:», сИтоги работы 
партии и народа за: годы 
девятой пятилетки». 

Выступления молодых 
лекторов, после их' большой 
самостоятельной работы под 
руководством наставника, 

проходят успешно. Приве
дем два примера. 

Серьезную помощь в ста
новлении лектора И. А. Ва-
ранжиной, инженера-социо
лога, оказал наставник В. И. 
Каконин. С его помощью 
она специализировалась по 
вопросам нравственного 
воспитания. Успешно про
ходят ее лекции на темы: 
«Нравственное воспитание 
молодежи», «Производствен
ный коллектив: его структу
ра и функции». Сначала она 
выступала в коллективе от
дела, где работает, затем 
вышла в цехи. По рекомен
дации наставника закончила 
двухгодичную школу лекто
ров по проблемам нрав
ственного воспитания. В ав
густе 1975 года ей было по
ручено подготовить методи
ческую разработку в по
мощь лекторам, докладчи
кам и политинформаторам 
по теме «Образование и на
учно-технический прогрес». 
В настоящее время готовит 
лекцию «Методика социаль
ного планирования первич
ного коллектива». Это те
перь подготовленный лектор. 

Но И. А. Варанкина про
должает во всем совето
ваться со своим наставни
ком. 

Молодой лектор С. Ф. Бе
лая, вальцовщик листопро
катного цеха № 3, с по
мощью наставника В. К. 
Цуевича подготовил и ус
пешно выступает с лекциями 
и беседами на темы: «Твой 
комсомольский б и л е т » , 
«Идеологическая борьба и 
молодежь», «Права и долг 
молодого гражданина», «Об 
участии комсомола в 
предсъездовском социали
стическом соревновании». 
Недавно С. Ф. Белану в чис
ле других лекторов-активи
стов дирекцией комбината 
объявлена благодарность и 
вручен ценный подарок. 

Много хороших слов мож
но сказать и о молодых лек-
торах-1международниках ма
шинисте обогатительной ма
шины РОФ Викторе Петро
виче Зеленине, мастере мар
теновского цеха № 3 Нико
лае Николаевиче Запорожце 
и ряде других. 

В декабре 1975 года пре
зидиум правления организа

ции общества «Знание» Че
лябинской области заслушал 
нашу организацию о лектор
ском наставничестве как 
форме творческого содруже
ства опытных и начинающих 
лекторов и одобрил это на
чинание. Принято решение 
широко пропагандировать 
лекторское наставничество 
как новую эффективную 
форму подготовки молодых 
лекторских кадров. Почет
ной грамотой правления об
ластной организации обще
ства «Знание» награждены 
активные наши наставники 
Геннадий Павлович Чикун, 
А б р а м Александрович 
Штремт, Вениамин Констан
тинович Вуевич. 

Сейчас мы думаем над 
тем, как организовать систе
матическую учебу самих на
ставников с тем, чтобы рас
ширить движение наставни
чества и превратить его в 
одну из постоянно действу
ющих форм подготовки мо
лодых лекторских кадров. 

А. ПРОЗОРОВ, 
референт организация 

общества «Знание» 
ММК . 

П ОВЫСИТЬ эффектив
ность производства — 

значит не только увеличить 
выпуск продукции количе
ственно, но и улучшить ее 
качество, достичь макси
мальной оперативности вы
полнения заказов. О работе 
комбината по заказам рас
сказывает нашему коррес
понденту исполняющий обя
занности главного прокатчи
ка Михаил Алексеевич Шуй
ских. 

— Как складывается вы
полнение заказов на про
катном переделе в 1976 го
ду? 

— По сравнению с прош
лым годом заявки потреби
телей выполняются хуже. 
Если в 1975 году мы не вы
полнили заказов на 73- тыся
чи тонн, то только в пер
вом квартале этого года*за 
нами образовался долг в 52 
тысячи тонн проката. Поми
мо объективных причин, как 
неудовлетворительное снаб
жение металлом, недостаток 

с транзитом^ то здесь карти
на иная. Здесь больше по
винны сами прокатчики (не
соблюдение технологии на 
нагревательных колодцах 
слябинга: разрыв плавок, 
выдача слитков на прокатку 
раньше графика, оплавление 
и т. п.). Это приводит к 
дроблению плавок и несоб
людению монтажности на 
стане «2500» горячей про
катки. Кроме того, необхо- . 
димо обратить внимание на 
неуверенную, нестабильную 
работу коллектива стана 
«2500» горячей прокатки. 
Часты простои. Если за 4 
месяца '1976 года потери из-
за поломок оборудования 
при застревании слитков, 
расслоях достигли 41 часа, 
то в этом году простоев на 
20 часов больше. Внес свою 
«лепту» в долг и стан «2600» 
холодной прокатки, особен
но много нареканий в адрес 
травильного отделения.. 

— Уменьшилось ли ко
личество рекламаций на 

З А К А З Ы — В СРОК. ЗАКАЗАМ — КАЧЕСТВО! 
НАШЕ ИНТЕРВЬЮ 

ПОГАСИТЬ ДОЛГ 
вагонов и т. п., надо прежде 
всего остановиться на внут
ренних проблемах прокатно
го передела. Плохо с сорто
вым прокатом. Из многих 
причин задержек заказов 
на первый план выдвигается 
нетранзит слитков. К приме
ру, возьмем такую ситуа
цию. Стан «500» заказывает 
у мартеновцев 2500 тонн 
определенной марки стали 
для прокатки круга 70. Из 
этого количества примерно 
500 тонн оседает на адъю-
стаже обжимщиков — по
верхность слитков некачест
венна. Мало того, что тра
тится масса энергии на зачи"* 
сТку металла, — остается 
недовыполненным заказ на 
стане «500». Увеличивается 
количество переходов, а зна
чит и потерь времени. Толь
ко в марте на стане «50(Ь 
было 16 внеплановых пере
ходов, потеряна почти рабо
чая смена. За четыре месяца 
этого года стан «500» сни
зил производство по сравне
нию с прошлым годом на 111 
тысяч тонн. В целом сорто
прокатный цех не поставил 
по заказам 9954 тонны про
ката. 

Второй причиной я бы на
звал плохую обеспеченность 
сортопрокатчиков зачищен
ным металлом со стороны 
обжимного цеха № 1. Плохо 
работает крановое оборудо
вание адъюстажа ОЗЦ № 1. 
В апреле из-за аварий, про
исходивших зачастую по ви
не эксплуатационников, кра
ны здесь простояли 459 ча
сов. Это в два раза больше, 
чем в марте.-Сыграла свою 
роль неудовлетворительная 
работа хвостовой части блю
минга № 2. Часты аварии 
вторых ножниц, планетар
ных ножниц на участке па
кетирования металла. 

П о т р е б и т е л и недо
получили 42300 т о н н 
листа. Из них 22000 приш
лось на долю стана «2500» 
горячей прокатки. 15600 тонн 
недопоставил ЛГОД № 5. На 
этой технологической- нитке 
нашим «бичом» является 
плохая работа мартеновцев 
первого цеха по заказам. Ес
ли на нитке «мартеновские 
цехи №№ 2, 3 — обжимный 
цех № 1 — сортовые станы» 
мы отметили, что там плохо 

прокатную продукцию в 
этом году? 

— .В 1975 году за 4 меся- • 
ца мы получили 102 рекла
мации. В этом же году — 75. 
Есть, как видим, шаг вперед. 
Сказались внедрение техни
ческих мероприятий, реши
мость администрации, об
щественных организаций, 
производственных коллекти
вов улучшить продукцию. 

Н о тем не менее, проблем 
перед прокатчиками еще 
много. Особо много нарека
ний на качество продукции в 
адрес сортопрокатчиков, 
Л И Ц № 5, ЛПЦ... 

— Расскажите, пожалуй
ста, о ближайших задачах 
прокатного передела по 
улучшению работы по за
казам. 

— Совместно с мартенов
цами намечены мероприятия 
по увеличению выхода тран
зитного металла, лучшей ра
боте по заказам. Необходи
мо улучшить работу адъю
стажа обжимного цеха № 1, 
добиться стабильного вы
полнения графика, увеличе
ния горячего проката. 

Словом, все наши «боль
ные» места должны нахо
диться под пристальным 
контролем. И только благо
даря совместным усилиям 
цехов, новому накалу социа
листического соревнования, 
в частности, соревнованию 
смежников, заинтересован
ности каждого прокатчика 
возможно погасить образо
вавшийся ДОЛГ; 

— Вероятно, есть немало 
коллективов, где 'заказам 
уделяется первостепенное 
внимание, и они, несмотря 
на все трудности со снаб
жением металлом, доби
лись успехов? 

— Взять хотя бы прово-
лочно-штрипсовый цех. В 
прошлом году в первом 
квартале потребители недо
получили 7250 тбнн, в пер
вом же квартале этого года 
долг —.497 тонн. Заметно 
улучшил работу и коллектив 
Л П Ц № 3: в црошлом году 
долг был 157 тонн, в этом 
году выполнение заказов 
стопроцентное. Эти примеры 
еще и еще раз говорят о 
том, что выполнять заказы 
можно и необходимо. 

„СТЕНГАЗЕТЕ -
ВНИМАНИЕ! 

Заметка обсуждена на 
заседании партийного бю
ро. 

Указанные факты имели 
место. На заседании пар
тийного бюро вместе с ред
коллегией газеты «3% ка
чество составов» намечены 
ковкретные ' мероприятия 
по улучшении» ее работы. 

В. ДВОЙНИКОВ, 
секретарь партбюро 

цеха подготовки составов. 

НОВОСТРОЙКИ КОМБИНАТА 

НАМ ОТВЕЧАЮТ 


